
平成 29年度第２回社会教育委員会議及び公民館運営審議会議事録 

 

１．日  時 

  平成 29年９月４日（月）午前９時 30分～午前 11時 35分 

 

２．場  所 

  河内長野市役所３階 301会議室 

 

３．出席委員（名簿順） 

  木之下議長、大谷副議長、中田委員、太田委員、山本委員、村上委員、原 

  田委員、吉田委員、上嶋委員、三軒委員、安田委員、永島委員 

 

４．事務局 

  和田教育長、橋本生涯学習部長、森井文化・スポーツ振興課長、井上ふる 

  さと文化財課長、森下図書館長、古谷地域教育推進課長、池田川上公民館 

  長、瀧澤加賀田公民館長、中尾高向公民館長、岡田天見公民館長、扇田三 

  日市公民館長、杉江千代田公民館長、宮嶋天野公民館長、木下南花台公民 

  館長、古城文化・スポーツ振興課長補佐、東畑文化・スポーツ振興課生涯 

  学習推進係長、井上文化・スポーツ振興課生涯学習推進係副主査 

 

５．議事案件 

 （１）開会 

    事務局より河内長野市社会教育委員会議規則第９条及び公民館運営審 

   議会規則７条の規定により委員の出席状況の報告と会議が成立している 

   旨を報告。（傍聴１名） 

 （２）教育長あいさつ 

    教育長より会議開催に当たりあいさつ。  

 （３）議長あいさつ 

    議長より会議開催に当たりあいさつ。 

 （４）事務局による配布資料の確認。 

 （５）公民館の取組について 

   ・公民館の概要について（事務局） 

   ・各公民館の特徴について（各公民館長） 

   ・資料の訂正について 

    ①各公民館の事業報告書における表 E「曜日別施設利用状況」の平均 

    人数の表示について、各館毎で統一されていないため、次年度以降統 



    一することとする。 

    ②前回配布の「河内長野市の公民館 概要」５ページ中、表（４)「公 

    民館における主催クラブ及び登録団体数」について、千代田公民館の 

    主催クラブ数及び合計数、南花台公民館の主催クラブ数及び合計数、 

    全公民館の主催クラブ数及び合計数を訂正。 

   ・質疑応答 

    質問①：「河内長野市の公民館 概要」２ページ中、加賀田公民館の夜 

       間開館なしとなっているが、加賀田公民館事業報告書 1ページ 

       中、表 D「時間帯別」の夜間欄に数字が入っていて、整合して 

       いないのはどうしてか。 

    回答①：公民館事業としては夜間開館をしていないが、市の他部署が 

       利用して公民館を使用している場合もあるため、利用状況には 

       計上している。 

    質問②：「河内長野市の公民館 概要」４ページ中、表（１）「公民館 

       利用状況」の個人合計と表（３）「公民館図書室利用状況」の入 

       室者数合計との差は何か。 

    回答②：公民館の個人利用については、図書室の利用者以外に館外で 

       の公民館利用者をふくめている。 

    質問③：「河内長野市の公民館 概要」５ページ中、表（５）公民館利 

       用者研修参加状況のふれあい合校や公民館こども教室への参加 

       ・協力の内訳と、表（６）ふれあい合校の実施状況の交流機会 

       の内訳とが違っている。 

    回答③：表（５）の単位が団体、表（６）の単位が実施回数となって 

       いる。また、表（５）については、ふれあい合校以外にこども 

       教室も計上している。 

    質問④：事業報告書における表 A「部屋別施設利用状況」の会議室に 

       ついて、利用が少ない館もあるのはどうしてか。 

    回答④：各館における会議室数が異なっており、利用状況では、そも 

       そも会議室がないのに、会議室の利用人数を０と記載している 

       場合がある。来年度は、会議室がない場合には斜線を引いたり 

       する等、分かりやすくなるよう工夫したい。 

 （６）意見 

   ・平成 29年度において、月に曜日が５日あるのは、火曜日３回、水曜日 

   ４回、木曜日４回、金曜日３回、土曜日４回、日曜日３回ある。各曜日 

   の年間日数は約 50日で、月に最低４日はあることになるので、第５週目 

   の曜日の公民館の休館を検討してみてはどうか。 



   ・川上、加賀田公民館は、男性利用者が多いのに対して、千代田公民館 

   は利用者が多い割には男性が少ない。いろいろ PRはしているが、あまり 

   増えない。男性利用者の増加が課題と考えている。 

   ・公民館クラブ一覧表の統一化を図ってはどうか。 

   ・登録クラブについても利用したいという人も見受けられるので、クラ 

   ブの紹介をしてほしい。 

 （７）その他 

   ・平成 30年度包括予算の状況の概要について（橋本生涯学習部長） 

   ・中河内・南河内地区社会教育委員研究協議会及び近畿地区研究大会の 

   開催案内、天見公民館実施の「天見子ども自然と遊びの教室」のおおさ 

   か環境賞大賞授賞について及び次回会議 11月開催予定について（事務 

   局） 

 （８）閉会 

    議長より閉会のあいさつ。 


